Homenaje al Profesor Milton Almeida Dos Santos, Doctor "Honoris Causa" por la Universidad Nacional de Cuyo

El 24 de junio del año 2001, moría en Sao Paulo Milton Santos, el geógrafo de Brotas de Macaubas, de Bahía, de Brasil. de América Latina. geógrafo, que en la geografía del mundo, ocupa un lugar de excelencia por su compromiso con la realidad conflictiva y antagónica; por su obra colmada de originales sugerencias en el campo de la teoría v del método; de denuncias al tratar los vinculados con el subdesarrollo no sólo de Brasil sino de todo el territorio iberoamericano. También independencia ideológica y por su capacidad de comprensión de los



problemas. En su abundante producción, abarcó variedad de temas, aunque, a mi criterio, mantuvo dos líneas bien netas -los análisis urbanos y los aspectos teóricos de nuestra ciencia. En ellos caló hondo en un crecimiento constante entre lo permanente y lo nuevo. Así su perspicacia, su percepción geográfica, situó sus investigaciones en la "ciudad" porque el acelerado crecimiento urbano mundial, no sólo alcanzaba en nuestros espacios niveles elevadísimos, sino que había creado lamentables situaciones de desigualdad social. En ese camino propone estudiar la pobreza en relación con los dos circuitos de la economía urbana. Hizo del espacio el núcleo sustantivo de la ciencia geográfica y si en un momento se refiere a él como hecho social un " producto de la acción humana, una naturaleza socializada" más adelante sugiere redefinir el concepto a partir del estado actual de la ciencia, de la técnica y de la información. En su preocupación por la globalización y dimensión espacial, profundiza los conceptos de "horizontalidades y verticalidades" que abren lúcidos caminos para la interpretación de lo global-local, afirma "a partir de la base de la sociedad territorial se puede encontrar un camino que libere de la globalización y sea capaz de restaurar al hombre su dignidad".

En fin, la obra de Santos ha repercutido en todas las disciplinas que conforman las Ciencias Sociales, sobre todo ha sido de las más guiadoras para las generaciones de geógrafos de nuestras universidades. Su lectura y análisis crítico será fuente de inspiración para los futuros geógrafos.

Los miembros del Departamento e Instituto de Geografía de la Facultad de Filosofía y Letras recuerdan con afecto y respeto a tan ilustre geógrafo.

María Estela Furlani de Civit.